

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, miércoles 22 de junio de 1904

NÚMERO 781

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



EL

ACORAZADO

—DE—

BE RTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos.

Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime fos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos de caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dara razón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester £ 20. 0 0
„ 2ª á Bristol „ 15. 0 0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.
250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc. etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de \$ 45-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabones de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

AVISO

A los zapateros de Cartago y S. José

Desde esta fecha en adelante, vendo zuela de zapatería .A. 4-00 quintal ó por libras, con las condiciones siguientes: en Cartago de 3 zuelas para arriba y en San José de 6. Para pedidos, dirigirse á José María Hernández Roldán.—Car. 420.

JOSE MARIA HERNANDEZ

Cartago, 27 de mayo de 1904.

❖ No acepta el reto la Cervecería Costarricense ❖

No es el público el Juez Supremo, la Facultad de Medicina es quien puede decir si hay tal procedimiento natural para esterilizar los refrescos. Nosotros de nuevo repetimos, solo existe un medio, y es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. Quien diga lo contrario no dice verdad.

CERVECERIA DE RICHMOND.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A.

Administrador

Victor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1-00

Números sueltos 0.05

.. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n° 126, Oeste, apartado: n° 86.

"EL DERECHO"

PROTECCION

Nosotros juzgamos que es de bastante importancia para el país el asunto que en la actualidad está sobre el tapete del Congreso Constitucional sobre el gravamen que para la importación de ropas confeccionadas se solicita por un número considerable de costureras.

Desearíamos oír la opinión de la prensa á este respecto; pues nosotros á fuer de periodistas nos acercamos á la Dirección General de Estadística y su amable Director, Sr. Cuervo nos proporcionó algunos datos los cuales nos permitimos transcribir al público para su mejor conocimiento.

La Dirección General de Estadística por falta de personal carece de una clasificación detallada de las ropas confeccionadas importadas al país durante el año próximo pasado, de algodón, lana y seda y sus mezclas recíprocas, nos permitimos también hacer un cálculo aproximado sobre el total de éstas que se han importado al país durante el tiempo á que antes nos hemos referido;—tomando por base los valores que de cada una de estas telas se ha importado, todo conforme con los datos que en su último informe nos da la oficina de que hemos hecho mención.

Clase de telas	Valor de la importación
Algodón	\$ 796. 994-00
Lana	„ 180. 947-00
Seda	„ 040. 770-00
Total	\$ 1. 018 711-00

Esto sin incluir las diferentes mezclas que se hacen de estas telas como algodón y lana, algodón y seda, etc., etc. en la confección de multitud de ropas.

Ahora bien, de esta última cantidad podemos afirmar, según promedio de personas entendidas en la materia que un 25 0/10 de este valor corresponde á las ropas confeccionadas,—de donde sacamos en claro que la no despreciable suma de \$ 254. 677.75 oro americano se invierte anual-

mente en ropa hecha en el extranjero, sin incluir las ropas de telas mezcladas que pasamos por alto haciendo caso omiso de ellas, pues con el resultado obtenido es bastante para demostrar que más de C\$ 200. 000 salen anualmente del país por mano de obra en la confección de esas ropas y cuya cantidad podría muy bien quedar en el país aumentando en un tanto por ciento la introducción de ropas confeccionadas, protegiendo de esta manera á la clase obrera del país—y muy especialmente á nuestro bello sexo que es el que más se dedica á la confección de ropa interior y otros usos y por consiguiente acreedor á este proteccionismo que muy bien se merece.

La selección escolar en el Japón

El poder y fácil transformación del pueblo japonés á las costumbres europeas, reconoce muchas causas: como todo asunto social sus factores son muy diversos y los motivos complejos en demasía; pero sin duda uno de los preciosos factores que han contribuido grandemente para obtener una adaptación tan pronta á un medio tan extraño como ahora rodea al Mikado, fue sin duda el sistema de selección usado en sus escuelas, unido á lo acertado de los nombramientos de los funcionarios públicos.

Cuando en una escuela pública de provincia un alumno se distingue por su talento, el maestro avisa á las autoridades del lugar, quienes ponen á prueba al educando. Los que triunfan en esta prueba obtienen una pensión y son enviados á escuelas especiales en Tokio ó Yokohama. En estos planteles vuelven á seleccionarse los mejores alumnos, los cuales son enviados á las Universidades de Europa. Una vez terminada su carrera, el japonés vuelve á su país, donde ocupa un puesto importante, siendo un poderoso elemento de reforma.

Los empleos oficiales se sujetan á verdaderas oposiciones; para todo se escogen especialistas y se educan de un modo propio, hombres para los puestos y no puestos para los hombres.

Esta útil selección debe haber influido de un modo decisivo en la nueva faz del imperio japonés.

CABLES

Laguerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 20.—El Emperador Nicolás ha recibido el siguiente despacho del almirante Skrydloff fechado el 19: "El 15 nuestra división de cruceros encontró en el estrecho de Corea, un transporte japonés que gobernaba del Sur de la dirección de la costa del Japón, era el "Izmu" con tropa á su bordo. Cuando ya había transcurrido el tiempo que se le concedió á aquéllos que se hallaban á bordo para abandonar la nave y del cual se aprovechaba una parte de la tripulación, el transporte fué hundido por nuestros cañones. Poco después se divisaron al Sureste otros dos transportes que resultaron ser el "Hitachi" y "Sado", el primero llevando tropa, el otro culíes, bestias y materiales de construcción para ferrocarril. Estas

naves negaron rendirse. Concluido el tiempo que se les concedió á los que estaban abordo para abandonarlas, fueron echados á pique por nuestros torpederos y proyectiles. El tonelaje de los tres transportes hundidos asciende á 15.000. También constituye para el Japón una pérdida considerable de tropa, marineros y gran cantidad de materiales de guerra y para la construcción de ferrocarriles. El 16 nuestra escuadra encontró el vapor británico "Allanton" que gobernaba hacia el Sur con un cargamento de carbón que había alzado en Mourorum. La falta de claridad de sus papeles y la irregularidad de su diario de navegación despertaron la sospecha con respecto á la neutralidad de su cargamento. Fué despachado á Vladivostock, donde el Tribunal de presos estudiará el caso.

Chefú, 20.—Corre aquí el rumor de que los japoneses tomaron una fortaleza interior de Puerto Arturo, perdiendo en el asalto 1000 hombres. No ha sido posible confirmar la noticia.

San Petersburgo, 20.—Avisa un despacho de Mukden, que de fuente fidedigna se sabe que se fué á pique con el "Hitachi" y "Sado" un completo regimiento de infantería con su comandante. Otro despacho de Mukden avisa que el último ataque hecho á Puerto Arturo por los japoneses fué rechazado sufriendo grandes pérdidas los atacantes.

San Petersburgo, 20.—En ésta se dice que Kuropatkin despachó dos divisiones para reforzar á Stakelberg. Si esta noticia resulta verídica es de inmensa importancia porque obligará á los japoneses á concentrar una fuerza considerable. También significa que está para verificarse otra batalla de la misma importancia que la de Vafangow.

Tokio, 20.—Informa Oku que ha enterrado 1516 cadáveres de aquellos que murieron en la batalla de Vafangow y la obra no ha concluido aun.

Hospital de Liberia

No sabemos cual haya sido la causa de que el nuevo edificio para Hospital no se haya construido, después de tantos años de oír decir "que sólo faltaba el plano para sacarlo á licitación".

Recordamos que hará como ocho años fué designada la parte Norte de un potrero para construirlo y que la dueña apremiada por la noticia de que "muy pronto se inaugurarían los trabajos," destruyó y utilizó los árboles que allí tenía, temerosa de que se los botaran, sin ningún provecho para ella.

Ahora se nos dice que se persiste en la idea de construir el nuevo edificio, contando con que el Ejecutivo dará veinticuatro mil colones á buena cuenta de mayor cantidad depositada en el Tesoro Nacional, por el impuesto pagado ya por la exportación de maderas.

En la tardanza está el peligro. Así reza el adagio, y eso repetimos, en vista de que los cañeros piden una parte de ese dinero, sin tomar en cuenta que un remedo de Hospital ni á ellos ni á nosotros nos conviene, y que asistiéndoles igual derecho á

otros cantones, el resultado sería no tener ningún Hospital en la provincia, en la verdadera aceptación de la palabra.

Esperamos, pues, que las actuales personas encargadas de llevar á término los construcción del edificio, no pierdan tiempo dejándonos ese provechoso é imperecedero recuerdo. Manos á la obra. Sin embargo de lo dicho, hemos visto con gusto que se está aseando el actual edificio de modo radical. Ojalá continúe el aseo hasta el último rincón, cambiando en primer término las telas de alambre de las ventanas que presentan un aspecto asqueroso.

UN VECINO.

Junio, 13 de 1904.

Sección ajena

CARTA ABIERTA

Señor Ministro de Instrucción Pública Pte.

Señor:

Con la mayor consideración y respeto, y después de haber leído la bien escrita carta que en "Las Noticias" de ayer dirige á usted el notable pedagogo y humanista, don Lisímaco Chavarría, escribo á usted la presente, esperando de su benevolencia será debidamente atendida.

Sè, señor, que don Lisímaco se ha conquistado, luchando frente á frente con la adversidad, inmarcesibles laureos, no sólo en el anchuroso campo del arte escultórico, sino en el más ancho aún de la Gaya Ciencia. Eso lo pregona la fama por el orbe entero.

Pero, señor Ministro; yo soy pesimista; creo en el Sol porque lo estoy viendo; de lo contrario, diría que no existe.

De ahí que yo no marche, en el caso presente, con los admiradores del genio de don Lisímaco.

Necesito verlo para creer en él. Con ese objeto suplico á usted que como acto previo al nombramiento del tribunal que exige don Lisímaco, para que examine el libro de recitaciones del señor Quesada, se digne nombrar otro tribunal, docto y justiciero, que examine al propio don Lisímaco, personalmente, sobre los siguientes puntos:

- ¿Sabe don Lisímaco, leer y escribir?
- ¿Sabe don Lisímaco lo que es hialo?
- ¿Sabe, así mismo, lo que es cacofonía?
- ¿Sabe don Lisímaco cómo ó con qué se come la Gaya Ciencia?

Repreguntaré.

Yo, señor, no tengo título alguno que abone mi competencia; ni soy poeta, ni humanista, ni pedagogo, ni crítico, ni ni conozco la Gaya Ciencia. ¡Nada, señor! Apenas si conozco los gallos y las gallinas que se dan en mi tierra. Soy un infeliz; pero no por eso debe desestimarse mi solicitud, siquiera sea en mérito á la humildad que la acompaña.

Para no ser muy oneroso á la Nación, ofrezco pagar de mi bolsillo, los honorarios que devengue el tribunal.

Si don Lisímaco contesta las preguntas insertas y otras que le haré, siquiera con mediano acierto, creeré, señor en el genio de don Lisímaco; caeré á sus pies rendido y exclamaré: ¡Salve, oh, coloso de mi Patria! Soy de Ud. attº y s. s.

P. F. R.

CRONICA

Hoy

se unirán para formar un nuevo hogar los estimables jóvenes Max Fichel y Ada Robles. El es un caballero cumplido, y ella una preciosa morena que la adornan muchas cualidades. Deseamos vivamente que la felicidad sea eterna á tan simpática pareja.

Baile

Según hemos sido informados, muy pronto tendrá lugar un bonito baile en la ciudad de Alajuela en casa de una estimable señora, al que asistirán algunas apreciables personas de esta ciudad.

Que se diviertan mucho en el mencionado baile, son nuestros deseos.

Un

amigo nuestro nos ha comunicado lo siguiente: que hay un chiquito menor de siete años que vende tamales ó biscochos y acostumbra ir á dormir á una hostería por el lado de la Puebla, aconteciéndole á veces que tienen que despertarlo á la una ó dos de la madrugada para que se vaya á dormir á su casa, echando á llorar, pues según dice él, si llega sin vender nada le zurrán en su casa la badana y lo envían de nuevo á la calle cualquiera que sea la hora. Llamamos la atención de la policía á este respecto, pues en esta imprenta se pueden dar más detalles.

Hotel

Doña Amelia de Alvarado ha dispuesto mejorar el de su propiedad que tiene establecido en Esparta á cien varas de la Estación del Ferrocarril. Las mejoras que ha llevado á cabo son de comodidad é higiene.

Ya lo saben, pues, los pasajeros de gusto.

Muy conveniente

creemos que sería la construcción de un enlosado en nuestro Parque Central, al igual de como lo están en la República de "El Salvador". Obra sería ésta que además de mejorar el ornatoque nuestra cultura capitolina exige, permite á nuestro bello sexo, aún en el invierno, asistir á las retretas sin estar expuesto á enlodarse.

Un amigo nuestro tiene en proyecto un contrato sobre este particular el cual presentará en su oportunidad á la Dirección General de Obras Públicas ó al Ministro del ramo.

Veremos cuales son los resultados.

Á la 1 p. m.

del 3 de julio próximo, en la oficina del Licenciado Francisco María Fuentes, se verificará la junta general de accionistas de la Compañía Mineral de Machuca.

Comunicados

NO HAY QUE ECHAR TANTAS PLANTAS

Fraile fué Antonio de Igualada, quien, lejos de hostilizar al Párroco, guardaba para con éste el mayor respeto, el más sincero cariño, la más franca amistad y la armonía más completa en el trabajo ministerial.—Nunca se alabó á sí mismo ponderando jactanciosamente sus tareas de confesionario. Fraile fué Bernardino de Capellades, quien, lejos de maltratar al señor cura de Cartago con movimientos de ruin conspiración, mantuvo con él la más íntima, sincera y cordial amistad.—Nunca aquel venerable anciano sacó á relucir su consagración

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

al confesionario con el objeto de darse importancia ó de echarla de santo que atraía á sí con impulso irresistible, á los míseros pecadores.—Confesores de respeto y gravedad fueron esos dos frailes; ninguno de ellos dió lugar á que su nombre fuese traído de aquí y de allá en labios de beatas de pacotilla que, más que penitentes, parecen damas de corte ensayándose en representaciones de romanticismo.

Decir que los frailes capuchinos llevan solos sobre sí la enorme carga del confesionario en Cartago, es revelar ó monstruosa adulación ó ánimo vil que no tiene valor de confesar la verdad.

Que se levanten los pueblos de Cartago y digan si el ex-Cura Trejos los abandonó en el ministerio del confesionario. El escritor serio, para informar bien su juicio, abandona los enconos mezquinos del corazón teniendo la mirada más allá del horizonte estrecho en que sistemáticamente procura retenerle el odio. Aquel fraileiro de "La Unión" que pretende deprimir en ese sentido al ex-Cura Trejos, bien ha podido interrogar á Padres misioneros de congregación religiosa y á varios sacerdotes que, junto con el mismo ex-Cura, han hecho también misiones no sólo en Cartago, sino también en varios lugares de la República.

Qué objeto tienen las alabanzas intempestivas á los Padres Capuchinos por hechos y actos de que continuamente está dando ejemplo nuestro clero y son como la ocupación constante del mismo? Ese sistema de alabanza, además de ser de pésimo gusto, es una pueril simplicidad; más pueril todavía que el conjunto de elogios que se tributasen á un carpintero, diciendo de él: 1º—que trabaja en el oficio de carpintería; 2º—que hace mesas; 3º—que maneja bien la azuela; 4º—que sabe armar casas; 5º—que pone cerraduras; 6º—que sabe hacer y colocar puertas y ventanas; 7º—que es hombre servicial y 8º que se alimenta bien, á veces opíparamente sin acordarse de ollas de Egipto.

El Gobernador de Cartago es buen católico teórico práctico. Prueba de ello es el empeño decidido que puso en traer para la dirección del Colegio de Cartago, un profesor de ateísmo que felizmente ya se fué. Sobre el punto de instrucción pública el señor Gobernador se ha mostrado ni católico ni teórico ni práctico. Veremos la defensa que de él hagan sus custodios sicofantes.

Desde hace mucho tiempo se hacía sentir imperiosa en Cartago la necesidad de un servicio de cañería que condujese á la población de la ciudad agua buena. La idea de poner manos á la obra en ese trabajo no fué del señor Gobernador, quien en realidad, no hizo otra cosa que palpar la necesidad que se le representaba y obedecer á la reclamación persistente, ineludible, del público. Otras personas honorables, á quienes por no ofender su modestia omitimos citar, se desvelaban pensando en la nueva cañería, cuya necesidad se había hecho ya tan apremiante que cualquiera que fuese el Gobernador de la provincia en la actualidad, habría tenido que seguir el impulso del Municipio, el cual á la vez estaba impulsado poderosamente por la voz autorizada de hombres observadores y por las reclamaciones del público que ya daba instrucciones y noticias en orden á la

bondad de la fuente surtidora. La alabanza del señor Gobernador en ese sentido apenas es igual al elogio que hicieramos del mandador de una casa que, á vista de las goteras que la humedecen y pudren, da orden de que cuanto antes suba alguno al techo á suprimirlas. A nuestro juicio, mayor alabanza merece el director de los trabajos de la cañería que el Gobernador que ordenaba obediente la ejecución de las instrucciones del municipio.

No es cierto que el señor Gobernador hubiese recibido en pésimo estado los caminos vecinales. Arranque es ese de insoponible adulación. De que el estado de los caminos no fuese muy bueno, no se deduce que fuese malo ni mucho menos pésimo. El Gobernador en eso no ha hecho más que lo que han hecho, lo que hacen y lo que tienen el deber de hacer todos los Gobernadores, valiéndose porsupuesto de los detalles. Tal vez haya necesidad de hacer después sobre estos algunas observaciones, á la luz de las cuales podamos ver resplandeciente el carácter justiciero del señor Gobernador.

El hecho de que la Dirección de Obras Públicas tenga alguna ocupación en el estudio de puentes, caminos y acueductos para la provincia de Cartago, no ha comenzado á verificarse solamente desde que comenzó la gobernación del actual Gobernador, quien no debe estar muy satisfecho del incienso que le viene de esas misérrimas adulaciones ni dejará de llenarse de indignación contra los adelfios de polichinela que le hacen sus pantomimas creyéndole casi héroe por el participio que ha tomado en luchas políticas.

La gárrula palabrería sobre los progresos y adelantos del Hospital de Cartago, del patrimonio de los pobres y de los trabajos del Cementerio, es disputa muy semejante á la controversia de los huevos de que habla algún cuento, ante la cual nosotros debemos también exclamar: "Gracias al que nos trajo las gallinas". Lo extraño fuera que siendo estas abundantes fuesen raros y rudimentarios los guisos y composiciones de huevos. Si Arquímedes hubiera encontrado un punto de apoyo habría podido mover solo con su palanca el orbe de la tierra.

Esa no es manera de ponderar los méritos de un Gobernador, ni este debe ostentarse satisfecho y ufano porque le digan que, en virtud de esas obras es amigo del pueblo y dechado de humildad; ni deberá considerarse excelso porque le hablen de sus pergaminos de nobleza, que nadie como él está convencido de que son una fábula irrisoria.

UNOS ARTESANOS.

De la Uruca

Señor Editor de EL DERECHO

Estimado joven:

No nos extraña que la persona que desde hace días viene publicando gacetillas en las columnas del nuevo periódico *Las Noticias* diga que el actual Agente de Policía de este barrio es persona apreciada en esta localidad.— Todo lo contrario, repetidas veces nuestros vecinos se han quejado al señor Gobernador de los frecuentes escándalos que desde hace tiempo se vienen cometiendo sin que nuestra autoridad no haya querido intervenir como tal.

La persona que hasta ahora se ha dedicado á publicar noticias de este vecindario cuando lo ha hecho ha sido siempre en perjuicio de tercero, decimos esto por la que la vez pasada tuvimos que desmentir en su apreciable diario, y en la cual probamos la inculpabilidad del maestro de la escuela de varones.

—Una de las principales causas que estorban el progreso de nuestra escuela pública, es la apertura de una escuela privada, de la cual el émulo de Pestalozzi es un jovencito que en la actualidad trabaja por las mañanas en la agricultura, y el resto del día en dar escuela como sencillamente él dice.

—En la semana próxima pasada, siendo ya avanzada la noche, varios individuos arrojaron una bomba de pólvora la cual estalló en casa de don Jesús Torres, fracturando los cristales de las ventanas, habiendo sufrido por dicho daño una considerable pérdida.

Conveniente sería la idea de trasladar á otro punto más céntrico la actual tarima que á manera de kiosko sirve de matadero público, el cual fué construido en una encrucijada situada á la orilla de la quebrada de *Los Cangrejos*. La carne es generalmente acarreada sobre los hombros y unas veces tirada por un caballo que al ascender la pendiente que de regreso se encuentra, tiene su conductor por lo regular que detener el paso de la bestia; nos cuentan que una vez se volcó el vehículo y en poco estuvo que hubiéramos tenido que lamentar una desgracia.

En mi próxima le informaré del estado intelectual y material de estas escuelas, pues gustoso he aceptado la invitación que el Director de la de varones me hizo para que lo visitase.

Su affmo,
CÁNDIDO CORDERO.

Aclaración

El Doctor Toledo se ha creído aludido en el sentido de mi artículo publicado en "El Derecho" del 20 del actual, en defensa de mi industria "Agua de Florida" gratuitamente desprestigiada en "El Noticiero" del 11 de los corrientes por un articulista anónimo. Jamás ha pasado por mi mente que éste fuera el Dr. Toledo. Sí hago referencia en mi comunicado á dicho señor, para mí muy respetable, bien se comprende que lo hago en sentido figurado pues tratándose de un *olfato privilegiado* ó de "primo cartel" como declara en su artículo burlesco el detractor de mi "Agua Florida", nada más natural que, burlescamente también, recomiendo dicho *olfato* á la policía de higiene, donde estaría muy bien empleado, y en su consecuencia al Dr. Toledo como digno Jefe de ella, y esto es todo. Tenga entendido el apreciable Dr. que, si yo hubiera sabido quien es el autor del artículo, que tan injustamente difama mi "Agua de Florida" desde el principio del mío, y sin ambages, hubiera conjugado su nombre.

JOSÉ TASÍES D.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores **Leiva & Mora** (SUCESORES DE LOS ALFARO) al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento
SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 26 de Junio de 1904

Vapor HISPANIA	para Mobile.....	Miércoles
— MOUNT VERNON	" "	Jueves
— ORACABESSA	" Bristol.....	Viernes
— BREWSTER	" New Orleans.....	Sábado
— VENUS	" "	Domingo

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca *Price*, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C77.70 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C77.00 por todo tamaño.

Relojería Joyería y Platería

de Vicente Palavicini

Vende á bajos precios Brillantes, Perlas finas, Rubies, Safiros y Esmeraldas, Relojes despertadores y un completo surtido de anillos de oro de formas modernas.

Precios sin competencia

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904

Antonio Padrón

Avenida Central, N.º 57 Oeste

—SAN JOSE, COSTA RICA—

Gran surtido de Devocionarios

PAPELERIA

Papeles y sobres para cartas,
Lápices y casquillos.
Plumas,
Libros en blanco,
Copiadores.
Novelas,
Libretas,
Felicitaciones,
Papel crespón,
Libros de cuentos para niños
Diccionarios españoles ó ingleses

LIBRERIA

Esta es la librería que vende más barato

CON BUENAS RECOMENDACIONES
SE SOLICITA UNA COLOCACION

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda: puede contratarse para cualquiera de las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago *no se curan con hambre*. Las enfermedades del estómago *no se curan con purgantes*.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos -- sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, cansado. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe comarse una medicina que haga lo que hace el estómago y para nada más esa medicina se llama.

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia? El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los pies hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Tiene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, deposita un sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cáscara de naranja.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 11

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. Frutos en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos y administro en todo sentido las propiedades.

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 10 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

En horas que no son de oficina se cobrará el doble por sus servicios

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
" 12 á 5 p. "

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

Tienda "La Estrella"

CONTIGUA A ALFARO

DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercáos y os convenceréis.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompope, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la cofeección de Cocktails.

Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable.

Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste, como debe consistir, en los mejores resultados que dé, nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^ª, E. Pages y C^ª y la Gran Vía. Cartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marques.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25	¢11.75
" cuarta	¢0.40	¢3.57
" chiquito	¢0.25	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 153, San José.

J. TÁSIES D